Centre Var world clean up day

var-matin

Dimanche 22 septembre 2019

Néoules - La Roquebrussanne



Ils étaient plus d'une trentaine à se mobiliser, côté néoulais, pour le grand nettoyage de la route D468 qui mène à La Roquebrussanne et conduit à la déchetterie. Les volontaires sont venus seuls, en couple ou en famille. Tous ont fait preuve d'une grande motivation pour rendre les abords propres.

Si pour les plus petits c'était une belle occasion de courir dans la nature, pour les plus grands, l'agacement était palpable. Se rendre compte à quel point certains indélicats peuvent faire preuve d'incivisme à l'égard de la nature est révoltant pour ces citoyens.

Fiers d'avoir pu délester – avec le groupe de Roquiers – cette nature de plus de 500 kg de déchets de toute sorte, il n'en reste pas moins que tout le monde est stupéfait de l'ampleur des dégâts.

Cette départementale est particulièrement touchée, certainement aussi car elle mène à la déchetterie. Nombreux sont les particuliers et les professionnels à l'emprunter pour vider gravats et autres encombrants dans ce lieu dédié. Souvent,

les remorques ou les plateaux de camion ne sont pas protégés et les détritus s'envolent pendant le transport. Ajoutez à cela, ceux qui ne se gênent pas pour jeter leurs ordures par la fenêtre et, le résultat est édifiant.

Ces nettoyeurs du jour sont des héros du quotidien qui, accompagnés et sécurisés par la police municipale et le CCFF, ont courageusement effectué une besogne pas très agréable avec, en prime, le sourire et la bonne humeur. Arianne Bossez, adjointe à Néoules et coordinatrice dans le cadre de l'agenda 21, Cathie Pernin du Sived, Michel Gros, maire de La Roquebrussanne et l'ensemble des élus étaient fiers de cette mobilisation qui, pour la première fois, s'est faite en collaboration entre les deux villages.

Des déchets plastiques qui polluent l'eau

Mickael Schneider, directeur d'Ecoscience, faisait partie des bénévo-les volontaires. À l'écart de la route, il pointe une décharge sauvage. Le sol, au pied des vignes, est jonché de

gravats et rebuts de travaux de rénovation (fenêtres, tuyau PVC, ferraille...). Un peu plus loin, c'est une moto en piteux état qui a été jetée au bord d'un ruisseau. Des éléments ont été prélevés et une enquête sera menée afin de découvrir qui sont les contrevenants. Alors que la déchetterie se situe à peine à un kilomètre de là, les bénévoles sont écœurés de voir un tel spectacle. Par ailleurs, Mickael Schneider tient

à souligner un point important pour la protection de l'environnement. Les déchets plastiques, qui jonchent les abords de route, sont taillés, involontairement, en tout petits morceaux par les services de nettoyage lorsqu'ils débroussaillent le long des voies. Ces particules de plastique sont ensuite impossibles à ramas-ser à la main. À la faveur des pluies, ils se retrouveront dans les eaux des rivières et fleuves pour finir dans la mer. Pour la préservation de l'écosystème, il serait indispensable de faire ramasser les déchets avant de passer les engins de débrous-











Au départ de La Roque

Du côté de La Roquebrussanne, les courageux sont partis dès 9 h 30, plusieurs dizaines, éauipés d'un ailet fluo et de gants pour rallier le rendez-vous fixé à l'intersection des routes départemen tales 64 et 468. Adultes et enfants ont officié toute la matinée pour ramasser quantité de détritus, avant d'effectuer la jonction



